
ПРОТОКОЛ №9 1

заседания Межотраслевого совета потребителей по вопросам общественного
контроля за деятельностью органа исполнительной власти субъекта Российской

Федерации в области государственного регулирования цен (тарифов), в том числе по
формированию и реализации инвестиционных программ субъектов естественных

монополий при Губернаторе Ярославской области

г. Ярославль

ПРИСУТСТВОВАЛИ:

17 июня 2019 г., 15:00

Члены Совета
Жуков Антон Евгеньевич председатель комитета по юридической и правовой

поддержке Ярославского регионального отделения
общероссийской общественной организации малого и
среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ»‚
директор общества с ограниченной ответственностью
«Юридическое бюро А.Е. Жукова», член Общественной
палаты Ярославской области

Зайцев Вячеслав Александрович представитель Ярославской региональной общественной
организации «Ассоциация собственников жилья
«Ярославия», генеральный директор акционерного
общества «Антарес»

Сергеев Анатолий Федорович сопредседатель Ярославского областного регионального
отделения общероссийской общественной организации
«Деловая Россия», доцент Российского института нефти
и газа имени И.М. Губкина, генеральный директор
общества с ограниченной ответственностью «Вектор»

Упадыщев Анатолий Игоревич председатель Общественной палаты Тутаевского
муниципального района, член Общественного совета
Федеральной антимонопольной службы Российской
Федерации, член Научно-консультативного совета при
Общественной палате Российской Федерации

Минькин Александр Иванович председатель Правления Ярославского областного СОЮЗЗ.

садоводческих, огороднических некоммерческих
объединений

Федоров Александр Германович вице-президент Ярославской областной торгово-
промыщленной палаты

АО «Топливно-заправочный комплекс «Славнефть—Туношна»
Нуралиев Анар Яверович генеральный директор
Покудина Марина
Александровна

финансовый директор

АО «Оборонэнерго»
Чернецов Андрей Анатольевич заместитель начальника РЭС «Ивановский» филиала

«Волге—Вятский» — главный инженер
ОАО «РЖД»

Васенин Алексей Юрьевич НЭНЗЛЬНИК ОТДСЛЭ. ПО электросетевой ДСЯТЁПЬНОСТИ

Вржесинский Александр
Евгеньевич

ЗаМССТИТСЛЬначальника дирекции ПО ЭЛСКТРОССТСВОЙ

деятельности
ПАО «ТНС энерго Ярославль»

Нигматуллин Артем Анварович заместитель генерального директора по экономике И

финансам
ШубинДмитрий Владимирович НЗЧЭЛЬНИК управления развития



АО «Ресурс»
Солодовников Илья Анатольевич | главный энергетик

МУП ТМР «Горэлектросеть»
Великорецкий Сергей директор
Валерьевич _
Хачева Наталья Александровна экономист _

ОАО ЖКХ «Заволжье»
_

Никитин Евгений Витальевич главный энергетик _

Лобанова Наталья Львовна заместитель генерального директора _ _
ОАО «Рыбинская городская электросеть» _

Асадов Рафик Рагибович | генеральный директор _
ООО «ТсхпромэкспертЯрославль» _ _

Хайдаров Денис Мударисович | заместитель Директора
Департамент ЖИЛИЩНО-КОММУНЗЛЬНОГОхозяйства, энергетики И РЕГУЛИРОВЙНИЯ
тарифов Ярославской области
Метельков Алексей Юрьевич заместитель директора — председатель комитета

энергетики департамента
Околухин Андрей Владимирович начальник отдела развития и регулирования сферы

электроэнергетики
Державин Михаил консультант отдела развития и регулирования сферы
Александрович электроэнергетики
Огневская Неля Викторовна консультант отдела регулирования предельных индексов

и цен на социально—значимые товары и услуги _

Шкунова Марина Анатольевна главный специалист отдела организационной работы

Кворум для принятия решения имелся

ПОВЕСТКАЗАСЕДАНИЯ

№ Наименование рассматриваемого вопроса Ответственный за подготовку
” ‚А *

п/п материалов __ _Транспорт
1. Об экономически обоснованных расходах АО Генеральный директор — Нуралиев

«Тошптвно—заправочньтйкомплекс «Славнефть— Анар Яверович
Туношна» на услугу по обеспечению заправки
воздушных судов авиационным топливом на
2019 — 2020 годы

2. Об изменении предельного (максимального)
уровня тарифа на услугу по обеспечению
заправки воздушных судов авиационным
топливом на 2019 — 2020 годы

Электроэнергетика
3. О корректировке инвестиционных программ субъектов электрознергетики на 2019 ”,……
3.1. АО «Оборонэнерго» Заместитель начальника РЭС

«Ивановский» ф—ла «Волге—Вятский» —

главный инженер * Чернецов Андрей
Анатольевич



п/п
НЗИМЁНОВЭНИС рассматриваемого ВОПРОСЗ Ответственный за подготовку

материалов
3.2. ПАО «ТНС энерго Ярославль» Заместитель генерального Директорапо

*

экономике и финансам —

Нигматуллин Артем Анварович;
Начальник управления развития —-

Шубин Дмитрий Владимирович
Об утверждении инвестиционных программ субъектов электроэнергетики

на 2020—2024 гг.
4.1. АО «Оборонэнерго» Заместитель начальника РЭС

«Ивановский» ф—ла «Волт—Вятский»—

главный инженер —

Чернецов Андрей Анатольевич
4.2. ПАО «ТНС энерго Ярославль» Заместитель генерального директора по

экономике и финансам —

Нигматуллин Артем Анварович;
Начальник управления развития »
Шубин Дмитрий Владимирович

4.3. ОАО «РЖД» Заместитель начштьника дирекции по
электросетевой деятельности —

Вржесинский Александр Евгеньевич;
Начальник отдела по электросетевой
деятельности — Васенин Алексей

Юрьевич
4.4. АО «Ресурс» Главный энергетик __

Солодовников Илья Анатольевич
4.5. МУП ТМР «Горэлектросеть» Директор _

Великорецкий Сергей Валерьевич
4.6. ОАО ЖКХ «Заволжье» Заместитель генерального директора _

Лобанова Наталья Львовна;
Главный энергетик —

Никитин Евгений Витальевич
4.7. ОАО «Рыбинская городская электросеть» Генеральньнйдиректор »

Асадов Рафик Рагибович
4.8. ООО «Техпромэксперт Ярославль» Заместитель директора * Хайдаров

Денис Мударисович

ВОПРОС 1 и 2.

Слушали:
Нуралиева А.Я., который сообщил, ЧТО цена авиатоплива «В КРЫЛО»

формируется из двух цен, цены за топливо непосредственно и цены за услуги
заправки. С 2017 года идет сокращения объема заправки грузовых воздушных судов в

аэропорту «Туношна» из — за недостаточно развитой инфраструктуры аэропорта для
привлечения и удержания авиакомпаний.
Динамика объемов реализации авиатоплива «в к ыло» за период 2013-2020 гг, тонн

2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020
(план) (план)

8179 7466 7239 4101 7628 3815 4750 4750



Основные причины сокращения объема заправки ВС в аэропорту «Туношна»:
- недостаточно развитая инфраструктура аэропорта для привлечения и удержания

авиакомпаний;
Мероприятия по увеличению объема реализации:
- тесное сотрудничество с менеджментом аэропорта по привлечению и

удержанию авиакомпаний в аэропорту «Туношна»;
- гибкая ценовая политика на авиатопливо по предоставлению скидок для

авиакомпаний;
- поддержание высокого качества обслуживания при оказании услуги по заправке

ВС авиатопливом;
Экономически обоснованные затраты за период 2018—2020гг, тыс. руб.:

2018 (факт) 2019 (план) 2020 (план)
10 791,6 12 069,3 12 518,1

Причины роста затрат:
- ежегодная индексация оплата труда персонала в размере 4%;
- приведение оборудования и технологических процессов к высоким стандартам,

предъявляемым к ТЗК, входящим в структуру «Газпромнефть-Аэро»;
- увеличение прочих затрат планируется в рамках роста индекса цен

промышленного производства для данного вида услуг.

Инвестиции 2018-2020 гг, тыс. руб.
Проект 2018 2019 2020

Реконструкция металлоконструкций (увеличение 437
защитного ограждения+ система страховки при
работе на высоте)
Оборудование (плотномеры, испытательные стенды) 785
Периметровое освещение склада ГСМ 392
Система охранного видеонаблюдения склада ГСМ 42
Установка аварийной ДЭС (резервный источник 1371

питания)
Служебный автомобиль 1250

ИТОГО 1222 1805 1250

Инвестиционная программа нацелена на обеспечение создания безопасных
условий труда, повышение контроля качества оказания услуги по заправке ВС
авиатопливом.

Действующий тариф с 2013 года — 890 рублей за тонну
На основании расчетов экономически обоснованных затрат и прогноза объёма

реализации авиатоплива АО «ТЗК «Славнефть-Туношна» предлагает установить
следующий предельный уровень тарифа на услугу «Обеспечение заправки
воздушных судов авиационным топливом» в аэропорту «Туношна» (г. Ярославль)

На 2019 год — 2540,91 рублей за тонну
На 2020 4 2635,39 рублей за тонну.
Увеличение тарифа в 2,8 раза обусловлено сокращением объема заправки ВС в

аэропорту «Туношна» на 42% по отношению к уровню 2013 года.



Рост тарифа на 2020 год в рамках изменения индекса цен промышленного
производства (3,7%) при условии сохранения существующего уровня объема
заправки ВС.

При изменении объемов заправки воздушных судов авиатопливом в большую
сторону, связанным с инфраструктурным развитием аэропорта <<Туношна», мы
готовы гибко подходить к установлению тарифа в рамках предельного расчетного
уровня для обеспечения конкурентной привлекательности регионального аэропорта
Ярославской области для авиакомпаний.

Огневская Н.В. сообщила, что по результатам экспертизы показатели А0 «ТЗК
«Славнефть-Туношна» по обеспечению заправки воздушных судов авиационным
топливом на 2019-2020 годы составляют:
Ёп Наименование показателя Ед. изм. 2019 год 2020 год
1. Экономически обоснованные тыс. руб

расходы АО «ТЗК «Славнефть- 12051,80 12493,55
Туношна»

2. Предельныи (максимальный) руб./за 1 тн. 2537,22 2630,22
уровень тарифа

Решили:
Рекомендовать департаменту рассмотреть вопрос об изменении предельного

(максимального) уровня тарифа на услугу по обеспечению заправки воздушных судов
авиационным топливом на 2019 — 2020 годы в размерах предложенными
департаментом.

голосовали за указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
ЛИЧНО МНСНИС

1. Жуков А.Е. «за» Голосование:
3. Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел.,
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за»

ВОПРОС 3.1.

Слушали:
Чернецова А.А. который доложил, что объем финансирования в 2019 году по

результатам корректировки составит 6,234 млн. руб. с НДС, на эту сумму
планируется выполнение строительно—монта>1<ных работ по техническому
перевооружению оборудования 10 кВ, расположенного в здании ЦРП-1О кВ инв. №
864005120 находящегося по адресу: Ярославская область, Ярославский район,
Туношенский сельский округ, пос. Туношна, территория в/г 26, лит. АБ.

Представители департамента Державин М.А. и Околухин А.В. пояснили, что в
2018 году в связи с невыполнением организацией мероприятий запланированных
инвестиционной программой, при расчете тарифа на 2019 год была уменьшена НВВ



организации, и теперь под это финансирование организация корректирует
мероприятия инвестиционной программы в 2019 году.

Решили:
РСКОМСНДОВЗТЬ ДСПЗРТЗМБНТУ рассмотреть ИЗМСНСНИЯ В инвестиционную

программуАО «Оборонэнерго».

голосовали за указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совстйа”

Присутствовали Письменное
лично мнение

1‚ Жуков А.Е. «за» Голосование:…
…

3… Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел.,
4… Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за» __

ВОПРОС 4.1.

Слушали:
Чернецова А.А. который доложил, что объемы финансирования по

инвестиционной программе по годам составляют: в 2020 г. 7 5,673 млн. руб., в 2021 г.
— 4,700 млн. руб., в 2022 г. — 2,690 млн. руб., в 2023 г. — 5,216 млн. руб., в 2024 г.
3,079 млн. руб.

Итого за 2020—2024 гг.— 21,358 млн. руб. с НДС.
Из них на реконструкцию, модернизацию, техническое перевооружение объем

финансирования 13,499 млн. руб. с НДС, на мероприятия по энергосбережению и
повышению энергетической эффективности 3,099 млн. руб. с НДС, на приобретение
приборов и оборудования для ремонтного, оперативного персонала 4,760 млн. руб. с
НДС.

Представители департамента Державин М.А. и Околухин А.В. заметили, что
объемы финансирования на приобретение приборов и оборудования для ремонтного,
оперативного персонала не распределены по годам.

Решили:
Отказать в рассмотрении программы, организации доработать инвестиционную

программу на 2020—2024 годы, распределив обьемы финансирования на приобретение
приборов и оборудования для ремонтного, оперативного персонала по годам.

ГОЛОСОВЯЛИ 38. указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
лично мнение

1. Жуков А.Е. «за» Голосование:
3. Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел.,
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за»



ВОПРОС 4.4.

Слушали:
Солодовникова И.А. который доложил, что основными являются мероприятия

направленные на развитие городских электрических сетей напряжением 0.4-10кВ для
обеспечения гарантированного электроснабжения потребителей города. Источниками
финансирования являются прибыль и амортизация. Мероприятия инвестиционной
программы на 2015-2019 годы выполнены в полном объеме.

Решили:

«Ресурс» на 2020-2024 годы.
Рекомендовать департаменту рассмотреть инвестиционную программу А0

голосовали за указанное рСШСНИСЗ
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
лично мнение

1… Жуков А.Е. «за» Голосование:
3. Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел..
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6, Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за»

ВОПРОС 4.7.

Слушали:
Асадова Р.Р. который доложил, что основными являются мероприятия

направленные на развитие городских электрических сетей напряжением 6-1ОкВ для
обеспечения гарантированного электроснабжения потребителей города. Источниками
финансирования являются прибыль и амортизация. Мероприятия инвестиционной
программы на 2015-2019 годы выполнены в полном объеме. Финансирование
инвестиционной программы, всего 287,26 млн. руб. без НДС. На модернизацию,
техническое перевооружение и реконструкция планируется 244,11 млн. руб. без НДС
В том числе на реконструкцию, модернизацию, техническое перевооружение
трансформаторных и иных подстанций, распределительных пунктов - 193,01 млн. руб.
без НДС, на развитие и модернизацию учета электрической энергии (мощности) - 6,35
млн. руб. без НДС, на модернизацию, техническое перевооружение прочих объектов
основных средств (приобретение спецтехники) - 44,75 млн. руб. без НДС. На новое
строительство и расширение 43,15 млн. руб. без НДС.

Решили:
Рекомендовать департаменту рассмотреть инвестиционную программу ОАО

«Рыбинская городская электросеть» на 2020—2024 годы.



голосовали за указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
ЛИЧНО МНСНИС

1. Жуков А.Е. «за» Голосование:…
3. Зайцев В.А. «за» «за» 7 8 чел..
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8… Федоров А.Г. «за»

ВОПРОС 4.5.

Слушали:

ИНВССТИЦИОННУЮ программу.

Великорецкого С.В, который сообщил, что мероприятия, запланированные на
2019 год инвестиционной программой не выполнены и могут быть перенесены в
новую программу.

В результате обсуждения организация решила отозвать с рассмотрения

Решили:
Не рассматривать инвестиционную программу МУП ТМР «Горэлектросеть» на

2020-2024 годы.

голосовали за указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
лично мнение

1. Жуков А.Е. «за» Голосование:
3. Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел.,
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за»

ВОПРОС 4.6.

Слушали:

инвестиционную программу.

Лобанову Н.Л. которая сообщила, что мероприятия, запланированные на 2019
год инвестиционной программой не выполнены и могут быть перенесены в новую
программу.

В результате обсуждения организация решила отозвать с рассмотрения

Решили:
Не рассматривать инвестиционную программу ОАО ЖКХ «Заволжье» на 2020-

2024 годы.



голосовали за указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
лично мнение

1. Жуков А.Е. «за» Голосование:
3. Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел…
4, Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г, «за»

_ __

ВОПРОС 4.3.

Слушали:
Представители организации сообщили, что мероприятия, запланированные на

2019 год инвестиционной программой выполняются в полном объеме.

Цели инвестиционной программы на 2020 — 2024 годы обеспечение
бесперебойности и надежности электроснабжения конечных потребителей, снижение
износа основных фондов, снижение эксплуатационных расходов и снижение потерь
электроэнергии в сетях. Основными мероприятиями являются техническое
перевооружение устройств электроснабжения участка Пучковский-Путятино, участка
Путятино-Данилов, техническое перевооружение сетей электроснабжения жилых
домов ст. Кудрявцево, ст. Бурмакино, ст. Семибратово, техническое перевооружение
КЛ-б кВ ст. Полянки и строительство тяговой подстанции Козьмодемьянск. Полная
стоимость строительства 1613,857 млн. рублей без НДС, из них 409 млн. рублей за
счет тарифных источников, остальное за счет средств ОАО «РЖД».

Представители департамента Державин М.А. и Околухин А.В. предложили
организации разделять объекты, финансируемые из тарифных источников и из
средств ОАО «РЖД».

Решили:
Рекомендовать департаменту рассмотреть инвестиционную программу ОАО

«РЖД» на 2020-2024 годы.

Голосовали за указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
ЛИЧНО МНСНИС

7 7
1. Жуков А.Е. «за» Голосование:
3. Зайцев В.А. «за» «за» _ 8 чел..
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за»



ВОПРОС 4.8.

Слушали:
Хайдарова Д.М. который сообщил, что проект инвестиционной программы

2020-2024гг. предусматривает реконструкцию КЛЭП—бкВ ф.№15, ф.№36 (общей
протяженностью 4,5 км), от ПС 110/6 кВ «Орион» (ул. Промышленная, д.3) до ТП-155
(ул. Промышленная, д.20 стр.5) из-за аварийность КЛЭП-б КВ ф.№15‚ ф.№36 ПС
110/6 кВ «Орион», технический износ существующего оборудования (в эксплуатации
более 25 лет), риск нарушения надежного электроснабжения потребителей всех
категорий. Полная стоимость строительства 11 млн. рублей без НДС, из них 2,2 млн.
рублей за счет тарифных источников, остальное за счет средств инвестора.

Решили:
Рекомендовать департаменту рассмотреть инвестиционную программу 000

«Техпромэксперт Ярославль» на 2020-2024 годы,

голосовали за УКЗЗИННОС решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовапи Письменное
лично мнение _1. Жуков А.Е. «за» Голосование:

3. Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел.,
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. <<за>> _

ВОПРОС 3.2.

Слушали:
Шубина Д.В. который сообщил, что предлагаемая корректировка

среднесрочной инвестиционной программы 2017 — 2019 гг. на 2018 год остается в

рамках утвержденного финансирования и выполнения капитальных вложений.
Корректировка предполагает перенос не выполненных в 2018 году проектов и
финансирования на 2019 год. В целом капитальные вложения и финансирование
трехлетней инвестиционной программы остается в объеме утвержденных лимитов
общей среднесрочной инвестиционной программы. Целью скорректированной
инвестиционной программы на 2019 г. является выполнение запланированных ранее
задач. Предлагается вместо приобретения зданий для офисов в г. Ростове и
Переславле—Залесском и приобретения оборудования для электронной очереди в
офисе г. Ярославля финансирование потратить на создание АСКУЭ в МКД.

Решили:
Рекомендовать департаменту рассмотреть Изменения в инвестиционную

программу ПАО «ТНС энерго Ярославль».



Голосовали за указанное решение:
№9 Член Совета ' Результаты голосования Решение СовЪЪГ

Присутствовали Письменное
лично мнение

1. Жуков А.Е. «за» Голосование:"
3. Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел.‚
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
б. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за»

_

ВОПРОС 4.2.

Слушали:
Шубина Д.В. который сообщил, что в соответствии с Федеральным законом с

01.07.2020 обязанность по замене приборов учета электроэнергии в МКД ложиться на
гарантирующего поставщика, а в частном секторе на сетевые компании на это и
направлена инвестиционная программа. Финансирование на следующий год принято
в размере финансирования этого года. А с 01.01.2022 года во всех МКД должен
обеспечиваться интеллектуальный учет. Основная доля инвестиционной программы
создание АСКУЭ в МКД и замена вышедших из строя счетчиков.

Представители департамента Державин М.А. и Околухин А.В. сообщили о
слишком большом росте в инвестиционной программе финансирования на создание
АСКУЭ в 2022 году.

Решили:
Отложить рассмотрение, организации совместно с департаментом

скорректировать финансирование в 2022 году, чтобы размер тарифа не превысил
предельные индексы.

ГОЛОСОВЗЛИ 38 указанное решение:
№ Член Совета Результаты голосования Решение Совета

Присутствовали Письменное
лично мнение

1. Жуков А.Е. «за» Голосование:
3, Зайцев В.А. «за» «за» — 8 чел.,
4. Сергеев А.Ф. «за» Решение
6. Упадышев А.И. «за» принято
7. Минькин А.И. «за»
8. Федоров А.Г. «за» _ _

Председатель
Межотраслевого совета потребителей
при Губернаторе Ярославскойобласти ' ’7 А.Е. Жуков

М.А. Шкунова
, .

{ ‚ ' / _
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